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A 
l día siguiente estaba Juan con dos de 
sus discípulos y, fijándose Jesús que 
pasaba, dice: "Este es el Cordero de 

Dios". Los dos discípulos oyeron sus palabras y 
siguieron a Jesús. Jesús se volvió y, al ver que lo 
seguían, les pregunta: "¿Qué buscáis?". Ellos 
le contestaron: "Rabí (que significa Maestro), 
¿dónde vives?". Él les dijo: "Venid y veréis". 
Entonces fueron, vieron dónde vivía y se que-
daron con él aquel día; era como la hora 
décima. (Jn 1, 35-39) 
 Este carnet de ruta para el curso 2.021-
2.022 ha sido realizado  por doce equipos de 
jóvenes (uno cada mes) junto a su vicecoordi-
nador internacional y nuestro consiliario in-
ternacional Marco bajo la coordinación de 
nuestra secretaria general Corinne, el secreta-
riado, la ilustradora y los traductores. A todas 
ellas les doy las GRACIAS por su trabajo y su 
esfuerzo ilusionado en sacar este proyecto 
adelante. Por eso, os pido  a las comunidades 
de nuestra familia de Fe y Luz de todo el mun-
do, que cuando ojeéis este libreto, que cuando 
lo uséis y lo trabajéis, lo hagáis con una actitud 
de agradecimiento en vuestros corazones y 
que lo abráis como quien abre un regalo deli-
cado.  
 El título del Carnet de Ruta 2.021-2.022 es 
"Venid y veréis", el mismo lema de nuestro 
encuentro internacional de jóvenes en Guar-
damar (España) en el verano del 2.017. Nos 
pareció muy adecuado que fuera así en medio 
de la celebración por nuestros cincuenta 
aniversario y que además, fuera preparado por 
jóvenes de todo el mundo, muchos de los cua-
les comienzan a asumir responsabilidades en 
nuestro movimiento. Esas palabras, "Venid y 
veréis" fue el lema. Nos podemos poner en si-
tuación: Jesús les pregunta a dos jóvenes que 
le siguen: ¿Qué buscáis? Y ellos, que quieren 
saber de Jesús, qué hace, qué dice… le pregun-
tan ¿dónde vives? Jesús no se pone a echarles 
un discurso, a explicarles con grandes pala-
bras, sino que les hace una invitación clara y 
directa: Venid y veréis. Ellos aceptaron esa in-
vitación y se quedaron con Él.  
 

 Una pregunta y una invitación de Jesús. La 
pregunta, ¿Qué buscáis? Nos habla de lo que 
queremos cada uno de nosotros, de los que 
necesitamos y por tanto, de lo que buscamos. 
Y sea lo que sea, Jesús nos lanza la invitación: 
Venid y veréis. Eso implica por nuestra parte 
una respuesta. Aquellos discípulos fueron, vie-
ron y se quedaron. ¿Y nosotros? 
 Muchas veces, cuando queremos hablar a 
alguien de Fe y Luz, les solemos decir: es muy 
difícil explicarte con palabras qué somos y qué 
hacemos, lo mejor es que vengas y que lo veas 
tú. Y nosotros sabemos que esa es la mejor for-
ma de conocer Fe y Luz. 
 Finalmente, en este Carnet de Ruta os van 
a acompañar 12 personas con su nombre y su 
historia, que conocieron a Jesús y que compar-
tieron con él parte de su vida. Son mujeres y 
hombres a los que sedujo Jesús y que le siguie-
ron, rezaron con él, compartieron mesa y pala-
bra. Escucharon a Jesús, le vieron bendecir el 
pan, abrazar a los niños, sanar a los enfer-
mos…. seguramente rieron y lloraron con él. 
Pero estas 12 personas no son muy diferentes a 
nosotros, mujeres y hombres de hoy, que vivi-
mos en el año 2.021. A nosotros también nos 
ha seducido Jesús y queremos seguirle y estar 
con él. Queremos que nuestros sueños sean 
los suyos y creemos que está vivo en el centro 
de nuestra pequeña comunidad de Fe y Luz y 
en el centro de nuestra existencia. Hoy Jesús 
sigue llamando a mujeres y hombres, de carne 
y hueso, frágiles, de todas las condiciones. Lo 
leemos en los Evangelios y lo experimentamos 
en nuestra vida. Nosotras, como esas personas, 
también estamos llamados a dar testimonio y 
a anunciar el Amor de Dios a cada persona, 
con sus discapacidades y fragilidades.  
 

Pero no hablemos más,  
¡venid a verlo por vosotras mismas! 

Venid y veréis 

 
 

Editorial 

Raúl Izquierdo 
Coordinador interna-
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A quí tenemos dos fotos 

del primer encuentro de 

la comunidad "St. Martin" de 

Klosterneuburg (Austria), que 

se celebró el pasado 20 de ju-

nio. En una peregrinación a la 

Santa Virgen, cercana a su co-

munidad, celebraron el 35 

aniversario de su fundación. 

Fue una auténtica celebración 

y la primera reunión después 

de un largo año de ausencia 

debido a la COVID. 

 Georg Haab, de Klagenfurt, 

Austria, nos anunció que su 

comunidad, "Herz Jesu", (Cora-

zón de Jesús), se reunirá por 

primera vez después de la 

pandemia, este domingo 26 

de junio. 

 Hetty Gommans (excoor-

dinadora de la provincia) esta-

ba muy contenta por poner 

anunciar que la comunidad 

«De Palster» de los Países Ba-

jos se reunió de nuevo por fin 

el domingo 27 de junio. Para 

este encuentro, la comunidad 

se reunió después de la euca-

ristía para hablar sobre sus 

experiencias durante la COVID 

y tomar un café y un trozo de 

tarta.  

 Nuestra comunidad, "Espe-

ranza" de Mersch (Gran Duca-

do de Luxemburgo), se reunirá 

por primera vez el 1 de agos-

to. En esta ocasión, celebrare-

mos el 95o y 96o cumpleaños y 

aniversario de nuestra funda-

dora y miembro activo de 

nuestra comunidad, la señora 

Maria Schilling. ¡Estamos to-

dos muy contentos de poder 

reencontrarnos y de poder 

celebrar los dos cumpleaños 

de María! 

 Son señales de que la vida 

vuelve poco a poco a la nor-

malidad y de que nuestras 

comunidades siguen muy 

vivas. 

 Y seguimos esperando 

poder celebrar los 50 años de 

Fe y Luz en Banneux. ¡Esa pe-

regrinación se celebrará del 

14 al 18 de octubre! 

  
SAM Y BERT COLYN-SERTYN 

Coordinadores de la provincia 

"Corazón de Europa" 

¡El reencuentro, por fin! 

Reportaje en Austria y noticias de la provincia "Corazón de Europa" 
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A 
unque desde marzo 

de 2020 no se ha po-

dido celebrar ningún 

encuentro mensual de la co-

munidad de Fe y Luz «La 

Asamblea», por el confina-

miento y la situación sanitaria 

que se estaba produciendo, a 

algunos de nosotros se nos 

ocurrió la idea de organizar 

una jornada al aire libre, en 

Notre Dame de l'Etoile, en el 

municipio de Montusclat 

(Haute Loire) , que coincidiría 

con la peregrinación anual, el 

domingo 11 de julio de 2021. 

 Nos pusimos de acuerdo, e 

invitamos a los miembros del 

grupo que pudieran estar pre-

sentes a que intentaran, no 

solo reunirse de nuevo duran-

te esta reunión, sino también 

a recibir este momento tal y 

como se presentaba, y pres-

tando atención a celebrar lo 

mejor posible los 30 años de 

la creación de «La Asamblea». 

 Así que, con un clima más 

bien clemente (¡qué suerte!) y 

con una docena de personas 

de nuestro grupo, nos reuni-

mos en el lugar indicado para 

asistir a la celebración presi-

dida por nuestro consiliario y 

con la presencia de nuestros 

vicecoordinadores provincia-

les. 

 Al final de la misa, invita-

mos a la congregación domi-

nical a tomar algo, siempre 

respetando los gestos barrera 

y con mascarillas. El picnic en 

torno al que nos reunimos 

nos permitió hacer ponernos 

al día y recibir noticias de to-

dos, sin olvidar a los que no 

habían podido acompañar-

nos... 

 Durante la tarde, la relaja-

ción fue la máxima, y aprove-

chamos para saborear los 

inesperados reencuentros 

después de tan larga ausen-

cia...Las conversaciones no 

paraban, y algunos aprove-

charon para pasear y estirar 

las piernas después de la co-

mida, ¡mientras que otros 

aprovecharon para dejarse 

arrullar por Morfeo! 

 En esta ocasión, se entregó 

un marcapáginas en recuerdo 

de este momento que pasa-

mos JUNTOS, y que sin duda 

quedará grabado durante 

mucho tiempo en la mente de 

los que estuvieron presentes... 

 Aunque la actual situación 

sanitaria nos lo impida, es in-

negable que ese día, una 

amistad y una fe comunes, 

moldeadas por nuestras di-

versas fragilidades, nos dieron 

la energía que necesitábamos 

para seguir avanzando y bri-

llar cada vez más. 

 

 CHRISTINE CAPONE 
Coordinadora  

de la "Asamblea", de Puy en Velay 

 

Reportaje en Francia "Loire Rhône Auvergne" 

 Avanzar y brillar 

La provincia  

tiene 29 comunidades 
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Reportaje en Península Ibérica 

el “Dios con nosotros”, y el 

grito en la cruz dirigido al 

Padre y no al vacío. 

 La Asamblea Provincial es 

un acontecimiento muy im-

portante pues siempre mar-

cará, lo queramos o no, un 

antes y un después en la vida 

de la provincia. Y es bueno 

que a ese día lleguemos to-

dos con una conciencia clara 

sobre de donde venimos y 

hacia dónde queremos ir, 

pero, sobre todo, con una 

conciencia muy clara sobre 

quienes somos, qué necesi-

tamos y cómo podemos ob-

tenerlo. 

 Al mirar el camino recorri-

do por las provincias en los 

dos últimos años, y el de es-

tos últimos meses previos a 

la Asamblea, fuertemente 

marcados por la incertidum-

bre vienen a mi mente los 

versos de San Juan de la Cruz 

con los que seguro has reza-

do alguna vez… “De noche 

De noche iremos, de noche, 

que para encontrar la fuente 

sólo la sed nos alumbra, sólo 

la sed nos alumbra. Qué bien 

sé yo la fuente que mana y 

corre, aunque es de noche”.  

Tres provincias muy especia-

les (¿y cuál no lo es?); cada 

una lidiando con su propia 

noche oscura que a su vez 

surge, lógicamente, de las 

oscuras noches que viven 

cada uno de sus miembros. 

Pero también todas ellas con 

su sed, y todas con la voluntad 

de tener presente la Fuente 

que mana y corre, la que cal-

ma la sed y permite ver la au-

rora.  

 La noche de estas tres pro-

vincias, sé que os resultará 

familiar,…se llama covid, se 

llama distancia social, se llama 

miedo, se llama “volver a em-

pezar... Algunas de ellas han 

sentido con mayor peso esta 

noche porque ya de antes ve-

nían caminando con mucha 

dificultad, presas, ya de diver-

sas crisis de responsabilidad, 

ya del inmovilismo. Por esto, 

era muy importante, que la 

Asamblea fuese, de verdad, el 

momento fecundo y vital que 

el espíritu de nuestro movi-

miento les confiere.  

 Y, sin embargo, esta vez, lo 

más importante antes que na-

Tiempo de abundancia,  
renovación y gracia 

E 
n un bello rincón de 

Europa están las pro-

vincias que acompaño 

como vice-coordinadora in-

ternacional. Exactamente en 

los países de España y Portu-

gal, y se llaman Iberatlática, 

Terra et Mare y Luzitana. En 

este curso han celebrado sus 

Asambleas Provinciales y en 

la actualidad, con sus equi-

pos provinciales renovados, 

se encuentran muy ilusiona-

das ante el porvenir. Y eso 

me produce mucha alegría. 

En la vida cristiana tenemos 

tiempos de espera. Tiempos 

litúrgicos, como el Adviento 

y la Cuaresma, que nos ayu-

dan a vivir y prepararnos pa-

ra los grandes acontecimien-

tos de Navidad y Pascua. En 

ellos, si los vivimos bien, cre-

cerá en nosotros la sed y la 

esperanza de que Dios inter-

venga en nuestra historia y 

podamos volver a sentir de 

nuevo como explosiona den-

tro de nosotros la alegría de 

vivir.  

 En Fe y Luz también tene-

mos un tiempo parecido, en 

su sentido, a estos tiempos 

litúrgicos: son los meses pre-

vios a la Asamblea; meses 

que han de ser fecundos para 

dar unos buenos frutos, me-

ses de preparación y de toma 

de conciencia, meses de 

abrirnos al Espíritu Santo pa-

ra que vuelva a actualizarse 

"Iberatlantica" 
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da era que las Asambleas, sim-

plemente fueran. Vencer la 

disyuntiva entre hacer las co-

sas como siempre o no hacer-

las. Me gustaría felicitar a los 

comités de nominación de las 

tres provincias. ¡Qué bien lo 

habéis hecho! Con vuestra se-

riedad, fidelidad y espíritu de 

servicio, habéis hecho posible 

que las comunidades se impli-

caran en el discernimiento de 

prioridades y candidatos.  

 El camino hecho ha sido 

bonito. Varios grupos en cada 

provincia iniciaron un proceso 

para analizar las necesidades y 

prioridades de cada una. En 

ellos se cuidó especialmente 

el que fuesen diversos y repre-

sentativos, sin que faltaran en 

ellos personas con discapaci-

dad. Y Me quedo con las pala-

bras de una amiga especial en 

una de estas sesiones: “hoy he 

vuelto a sentirme de Fe y Luz”.  

Me quedo también con la ge-

nerosidad de todos los candi-

datos y de los miembros de 

los nuevos equipos. ¡Qué mis-

terio tan grande (y qué gozo 

entenderlo así) que haya habi-

do personas capaces de asu-

mir una responsabilidad en un 

momento tan difícil como es-

te! ¿Será acaso que pusieron 

más peso en el cómo que en 

el qué?  

 ¿Cómo? Pues a la manera 

de Fe y Luz, respondieron… 

despacio, de noche, con sed, 

con rumbo, en comunidad y 

 

asumiendo liderar la dura 

tarea de mantener a raya los 

grandes límites humanos: 

duda, miedo e impaciencia, y 

no solo los suyos, sino tam-

bién los de todos nosotros. 

A los que han hecho posible 

las Asambleas y a los que 

dejan una responsabilidad, 

gracias. A los que la asumen 

de nuevo o por primera vez, 

además, mi admiración, cari-

ño y apoyo. A Iberatlántica, 

Terra et Mare y Luzitana: en-

horabuena, porque el porve-

nir es vuestro y todo, absolu-

tamente todo puede ser vivi-

do de otra manera, y voso-

tras ya habéis empezado. 

 

HELENA ESCRIBANO 
Vicecoordinadora internacional 

"Terra et Mare" 

"Luzitana" 

Mantener a raya  
los grandes límites humanos:  

duda, miedo e impaciencia 

La provincia "Terra et 

Mare" tiene 23 comuni-

dades 

y la provincia "Luzitana" 16 
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Reportaje en México 

E 
l sábado 17 de julio, nos 

reunimos virtualmente 

toda la provincia Santa 

María de Guadalupe, con mo-

tivo de festejar el 50 aniversa-

rio de Fe y Luz, con el tema 

“Manteniendo la llama encen-

dida”.  Éramos más de 50 per-

sonas conectadas por Zoom. 

 Nos conectamos a las 4:00 

pm (hora de la ciudad de Mé-

xico) y después de saludarnos 

con el mismo gusto de siem-

pre, iniciamos con unas pala-

bras de bienvenida por parte 

de Florencia, nuestra coordi-

nadora provincial, seguido por 

la “Canción de la Comunidad” 

cantada en vivo por nuestros 

amigos Jesús, Cecy, Raquel y 

Diana, de Chihuahua de la vice 

coordinación Norte 2. Luego 

se pasó el video con la breve 

historia de Fe y Luz, descrita 

por Elvira, nuestra vicecoordi-

nadora Internacional, seguido 

por la presentación del Equipo 

Provincial en vivo, junto con 

las comunidades que cada 

quien acompaña, cada quien 

con su camiseta bien puesta 

de su comunidad.   

 Después, Raúl Izquierdo, 

nuestro coordinador interna-

cional, nos envió una hermo-

sas y emotivas palabras para 

toda nuestra Provincia. Gra-

cias Raúl por hacerte presente 

en los momentos más impor-

tantes de nuestras comunida-

des!    

 Luego se pasó un video 

con la presentación mas com-

pleta de todas las comunida-

des actuales de nuestra Pro-

vincia, agradeciendo a los 

dos iniciadores del movi-

miento de Fe y Luz en Méxi-

co, la maestra Lupita Gracida 

y el padre Joaquín Gallo S.J. 

quienes ya descansan en paz 

y confiamos que interceden 

por nosotros.  

 Luego, todos encendimos 

nuestras velas y la vice coor-

dinación Centro presentó un 

hermoso video con una ora-

ción especial al Espíritu San-

to, agradeciendo a Gerard y 

Camille, a Marie-Hélène y 

Jean Vanier, a todas las per-

sonas con discapacidad, sus 

familias y sus amigos, a los 

sacerdotes que nos acompa-

ñan, por los 50 años de Fe y 

Luz, y pidiendo que ayude a 

continuar este hermoso movi-

miento a lo largo del tiempo.  

Al final terminamos ese día- 

con una canción en vivo a 

nuestra madre la virgen María. 

 El domingo 18 de Julio, nos 

dimos cita a las 10:00 am (hora 

de la ciudad de México) tam-

bién por zoom, y muchos de 

los amigos de la vice coordina-

ción Norte 1 y 2, se juntaron 

presencialmente, con las me-

didas de seguridad e higiene, 

en la parroquia de La Divina 

Providencia, donde se en-

cuentra el capellán Provincial, 

el padre Tony.  Este día todos 

portamos nuestras camisetas 

amarillas con el logo de 50 

aniversario.   

 Dieron la bienvenida Elisa y 

Guillermo, de la vicecoordina-

ción Sur, rezamos juntos la 

oración de Fe y Luz, y se pre-

sentó un video con el himno 

del 50 aniversario, hecho por 

nuestros amigos de Tabasco, 

Manteniendo la llama encendida  



9 

 

video que se encuentra dispo-

nible en Facebook y en YouTu-

be.  

 Luego, hicimos pequeños 

grupos de compartir, al azar, 

comentando y respondiendo 

todos a la pregunta: ¿qué pue-

do hacer para seguir mante-

niendo la llamada de Fe y Luz 

encendida? Un rato de enri-

quecimiento, compartiendo 

todos nuestras ideas y senti-

mientos. A la par, nuestros 

amigos con discapacidad se 

dieron a la tarea de colorear 

unos dibujos con motivo del 

50 aniversario. 

 Después nos reconectamos 

para presenciar la misa conce-

lebrada por el Padre Tony, y el 

Padre Hugo, capellán provin-

cial anterior de lo que era la 

Provincia Corazones Abiertos. 

En la misa nuestros amigos 

con discapacidad hicieron el 

Mimo del Evangelio y rezamos 

el Padre Nuestro con señas y 

finalizamos con el himno de 

los 50 años. 

 Al terminar la misa, Maria 

Silvia, nuestra coordinadora 

internacional adjunta, nos dijo 

en vivo unas hermosísimas e 

inspiradoras palabras, con la 

cercanía que sentimos con ella 

de siempre… gracias Maria 

Silvia, por cuidarnos y sentirte 

siempre tan cerca. Después 

nuestra querida Elvira, vice-

coordinadora internacional, 

hizo el envío, con nuestras ve-

las encendidas, motivándonos 

a seguir adelante y a seguir 

trabajando por nuestro movi-

miento, recordando vivencias 

con muchos de nuestros inte-

grantes de nuestras comuni-

dades.  Gracias Elvira, por estar 

siempre al pendiente y estar 

siempre unida a cada uno de 

nosotros! 

 Para cerrar, Ale, de la vice 

coordinación Centro, hizo un 

brindis, celebrando estos 50 

años de vida de Fe y Luz In-

ternacional, y los casi 35 años 

de Fe y Luz en México. 

Sigamos manteniendo la lla-

ma de Fe y Luz encendida, 

siempre de la mano de nues-

tra Santísima Madre Virgen 

María de Guadalupe. 

 ¡Feliz aniversario Fe y Luz! 

¡Sigamos compartiendo este 

tesoro que tenemos alrede-

dor de todo el mundo!  

 

EL EQUIPO PROVINCIAL 

 

México tiene 

20 comunidades 
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E 
l domingo 11 de abril, 

durante la semana de 

Pascua, las comunida-

des se habían reservado el 

domingo para reunirse y can-

tar ALELUYAS como en 1971. 

 Las circunstancias sanita-

rias modificaron ligeramente 

la organización de la jornada, 

pero la cita se mantuvo.  

 Así que a las 10 estábamos 

todos en la iglesia del Sagrado 

Corazón en Aviñón. ¡En primer 

lugar, fue un momento de re-

encuentro para algunos, un 

momento concreto que la 

oración hizo esperar! 

 Hubo muchas ausencias, 

así que se dijeron sus nom-

bres y se pusieron simbólica-

mente en la barca que realizó 

una comunidad a principios 

de año.  

 A las 10:30 horas, el órgano 

nos puso en marcha para la 

procesión de entrada con las 

banderas de las comunidades 

presentes, "Alegría y Compar-

tir" y "Santa Clara", junto con 

el barco de los ausentes.  El 

canto del Aleluya nos acom-

pañó hasta el coro.  

"Regocijémonos, Aleluya, ala-

bemos al Señor, Aleluya". 

 El padre Christian Bezol, 

párroco, dejó su lugar como 

oficiante al padre Frédéric 

Beau, consiliario de la comuni-

dad "Alegría y Compartir". 

Tras unas breves palabras de 

bienvenida y presentación a 

los feligreses, la misa conti-

nuó, animada por la participa-

ción de todos, cada uno a su 

manera, y según su corazón.  

Reportaje en Francia 

En Avignon se baila 

 En la acción de gracias 

rezamos con la oración de la 

Fe y la Luz, ¡pensando en to-

dos los miembros de esta 

enorme familia! 

 Al final de la misa, la trein-

tena de personas que asisti-

mos nos reunimos para so-

plar la vela del aniversario, 

cantando: "Celebra en todos 

los países", nuestra nueva 

canción creada para el 50º 

aniversario y traducida a to-

dos los idiomas del mundo.  

 Nos separamos, demasia-

do rápido, pero todo el mun-

do se llevó un trozo de tarta: 

una magdalena envuelta con 

el logotipo de Fe y Luz.  

 Con este trozo de tarta 

nos llevamos la esperanza de 

reunirnos pronto otra vez 

con todos los amigos alrede-

dor de una bonita mesa.  

  

 

 

 

MARIE-LAURE WATEAU 
Coordinadora provincial  

"Francia Rhône Azur" 

 La tarta de magdalenas 
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MARIE-HÉLÈNE MATHIEU CELEBRÓ EL JUBILEO DE LOS 50 AÑOS EL 30 DE MARZO DE 2021 EN LA IGLESIA 

SAINT SEVERIN, CON LA PROVINCIA "PARÍS Y EL LEVANTE".  

Reportaje en Paris 

N.D. du Luxembourg 

 

 Soplamos las velas en la 

magnífica tarta en honor del 

jubileo. 

 Así, terminamos diciendo 

con Marie Hélène: ¡GRACIAS! 

¡MAGNIFICAT! ¡ALELUYA!  
 

ISABELLE D’HARCOURT  
"N. S. del Magnificat"  

Catarina 

Jubileo con Marie-Hélène  

Q 
ué alegría poder re-

unirnos con los ami-

gos, reencontrarnos 

con nuestros amigos con dis-

capacidad que por fin pueden 

salir de sus hogares... porque 

están vacunados. 

 Durante este año, por su-

puesto, hemos tenido la opor-

tunidad de escucharnos por 

teléfono e incluso, de "vernos" 

en reuniones por vídeo, y cada 

vez ha sido un bonito momen-

to de amistad. Estamos espe-

cialmente agradecidos a los 

responsables de las residen-

cias, que nos han facilitado los 

medios para comunicarnos 

con nuestros amigos; algunos 

de entre nosotros que estaban 

"equipados" se juntaron con 

otros, ¡o incluso pidieron ayu-

da a un vecino! 

 Así pues, pudimos reunir-

nos en directo en el hermoso 

día del 50º aniversario con 150 

miembros de la provincia de 

La gran sonrisa de Bruno 

París y de Levante, al aire li-

bre y bajo el sol en el hermo-

so claustro de Saint Severin 

en pleno corazón de la capi-

tal: nuestros corazones se 

llenaron de agradecimiento... 

Todos felices de reencontrar-

nos, de sonreírnos "en la vida 

real" y de intercambiar algu-

nas palabras más personales 

y de celebrar una misa de 

acción de gracias... 

 Recuerdo la gran sonrisa 

de Bruno cuando se acercó a 

abrazar a Marie-Hélène: "Sí, 

te conozco bien porque eres 

de mi comunidad y me 

acuerdo: ¡tu padre te llevaba 

a hombros en nuestra prime-

ra peregrinación en 1971!" 

 También nos emocionó es-

cuchar a Marie-Hélène cantar 

el himno fundacional de la 

primera peregrinación: "Can-

tad, amigos, cantad…" ¡Aún 

se sabe los versos de           

memoria! 

Marie-Hélène, Grégoire, Valérie 
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Reportaje en America del Norte 

N.D. du Luxembourg 

 

nuales, reflexiones sobre nues-

tra historia, juegos y bailes.   

 Marie-Hélène Mathieu, co-

fundadora de Fe y Luz, dio la 

bienvenida a los participantes 

y Raúl Izquierdo García, coor-

dinador internacional, cerró 

con el envío. Además, partici-

paron varias personas impor-

tantes en las sesiones de 

zoom en directo, como María 

Silvia Tavares, vicecoordinado-

ra internacional, el padre Jim 

O'Donnell, fundador de Fe y 

Luz en Estados Unidos, y otras 

figuras históricas de Fe y Luz.   

 ¡Todo el fin de semana es-

tuvo lleno de amor y alegría!  

Aunque habría sido maravillo-

so reunirse en persona, el for-

mato de Zoom permitió una 

mayor participación en las ac-

tividades del fin de semana.  

Así, pudieron asistir personas 

para las que el viaje habría 

E 
l Señor ha hecho maravi-

llas por nosotros y esta-

mos alegres (Sal 126)   

 El 50o  aniversario de Fe y 

Luz se celebró en las comuni-

dades provinciales de Norte-

américa a través de encuentro 

por Zoom durante el fin de 

semana del 9 al 11 de julio.  

 Una gran alegría reinó en 

cada una de las seis reuniones 

temáticas, que duraron unas 

dos horas cada una.  Más de 

600 miembros y responsables 

de 57 comunidades de las cua-

tro provincias norteamerica-

nas se apuntaron al evento. 

 El plan original era que la 

celebración del jubileo de la 

provincia se celebrara en per-

sona en San Luis. Sin embar-

go, debido a la pandemia de la 

Covid 19, hubo que buscar 

otra solución. El equipo del 

proyecto, formado por repre-

sentantes de las cuatro provin-

cias, decidió utilizar las reunio-

nes de Zoom para la celebra-

ción.  El encuentro se dividió 

en seis sesiones:   

- Viernes 9 de julio: bienvenida 

- Sábado 10, primera parte: 

honrar a los padres, organiza-

do por EE. UU. Este. Segunda 

parte: honrar a las personas 

con discapacidad, dirigido por 

EE. UU. Oeste. 

- Domingo 11, primera parte: 

el papel de la música en Fe y 

Luz, presentado por Canadá 

Este. Segunda parte: honrar a 

EN TORNO A ESTE TEMA "PADRE, ÚNENOS", LAS COMUNIDADES AMERICANA Y CANADIENSE CELEBRARON 

POR   VIDEOCONFERENCIA 50 AÑOS DE FE Y LUZ... 
  

los amigos de la fe y la luz, 

organizado por Canadá Oes-

te 

 Tercera parte: ¡La fiesta! 

 El fin de semana comenzó 

con mucha emoción.  Este 

entusiasmo estuvo presente 

durante toda la celebración. 

"Padre, únenos" fue el tema 

de la celebración.  Así, hacer 

recordar el énfasis de Fe y 

Luz en el ecumenismo y el 

llamamiento a la unidad. Para 

ello, varios consiliarios de 

distintas confesiones (meno-

nitas, cuáqueros, católicos, 

etc.) abrieron y cerraron las 

diferentes sesiones con lectu-

ras de las Escrituras y mo-

mentos de oración.  

 El número de dispositivos 

conectados a cada sesión 

oscilaba entre 120 y 193. Eran 

personas solas, parejas, fami-

lias y grupos de personas 

reunidos en un mismo orde-

nador para participar juntos 

en el evento. La mayoría de 

los participantes llevaban las 

camisetas turquesas que ha-

bían sido generosamente 

financiadas por la Fundación 

Charles y Salomé Reymann. 

El fin de semana estuvo rit-

mado por canciones (muchas 

de las cuales eran composi-

ciones originales de miem-

bros de la comunidad), mo-

mentos de oración, vídeos, 

comunidades de Fe y Luz de 

todo el mundo, trabajos ma-

Padre, únenos 
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sido complicado.  Las cuatro 

provincias colaboraron para 

crear un programa emocio-

nante, creativo y diverso que 

todo el mundo disfrutó.  

"Sabemos que a los que aman 

a Dios, todas las cosas les ayu-

dan a bien" (Rom 8,28).  

 

PAULA KEARNEY 

Secretaria provincial 

 

Comunidades 

 

• Canadá: 25  

• EE. UU:  38 
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Reportaje en Filipinas 

Mirriam gana  
la "Batalla de los Cerebros" 

M 
irriam Trazo, de la co-

munidad "Morning 

Glory" de Cagayan de 

Oro (una ciudad de Mindanao, 

en el sur de Filipinas), ganó el 

24 de julio de 2021 el gran 

premio del juego "Batalla de 

Cerebros" frente a otros cua-

tro concursantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Mirriam y su comunidad 

estudiaron a fondo los docu-

mentos de Fe y Luz. De este 

modo, mataron dos pájaros 

de un tiro: impartieron cono-

cimientos a los miembros de 

la comunidad al tiempo que 

preparaban a Mirriam para el 

concurso. Dijo en una entre-

vista: "Cuando nos enviaron 
el correo electrónico, empe-
cé a estudiar casi todos los 
días. Como los jóvenes que 
empollan..."   

 Mirriam recibió un trofeo 

de Fe y Luz, un llavero y un 

diploma. Los demás partici-

pantes recibieron un llavero 

de Fe y Luz y un certificado de 

participación. 

 "Batalla de Cerebros" es un 

programa de concursos reali-

zado en Filipinas en la década 

de 1990. Las reglas son muy 

sencillas. El anfitrión lee la pre-

gunta y todos los participantes 

escriben su respuesta en una 

hoja. Tienen 10 segundos para 

escribir su respuesta. El anima-

dor llama a cada participante, 

éste levanta el papel y lee en 

voz alta la respuesta. Cada res-

puesta correcta suma 10 pun-

tos y 0 por el papel blanco o 

respuesta incorrecta. El partici-

pante con más puntos gana. 

La provincia "Colores de Asia" 

ha adaptado las reglas de este 

programa de juegos, porque 

el entrenamiento virtual no es 

tan tentador para los jóvenes 

de hoy. Quieren jugar con sus 

smartphones.  

 Pensamos que este juego 

sería de interés para ellos y, 

ASI ES COMO LA PROVINCIA 

"COLORES DE ASIA" TOMO UN 

JUEGO DE PREGUNTAS DE TLEFIS-

ION DE LOS ANOS 90 Y LO TRANS-

FORMO EN UN JUEGO DE FE Y LUZ 

QUE FORMA PARTE DEL PROGRA-

MA DE FORMACION PARA LOS JO-

VENES. ¡UNA HERMOSA CREATIVI-
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además, la escuela está casi 

terminada.  

 Presentado por Cloyd Ville-

gas y Cathy Yap, vicecoordina-

dores provinciales, el progra-

ma fue divertido, emocionan-

te y humorístico a través de la 

aplicación Zoom. Los partici-

pantes eran miembros de co-

munidades, un amigo que re-

presentaba a la comunidad y 

el equipo provincial. Son las 

únicas personas presentes en 

la pantalla. Los demás miem-

bros ven el partido a través de 

Facebook Live, desde donde 

pueden enviar comentarios o 

mensajes para animar a su 

candidato. 

 Esta actividad se enmarca 

en el 50º aniversario de Fe y 

Luz, una celebración de un 

año de duración en la provin-

cia. Se centra en algunos de 

los documentos de Fe y Luz, 

como la Carta y la Constitu-

ción, la Breve Historia de Fe y 

Luz, el documento para el En-

cuentro Internacional de ami-

gos jóvenes , la historia de Fe 

y Luz, el sitio web de FLI, la 

página de Facebook de la 

provincia y otras informacio-

nes importante sobre el movi-

miento. Este juego les permi-

tió profundizar en la com-

prensión de la estructura, la 

misión, la visión, las responsa-

bilidades de los miembros y 

de los coordinadores... Tam-

bién fue una oportunidad pa-

ra animar a estos jóvenes a 

convertirse en futuros líderes 

de su comunidad. El evento 

fue una oportunidad para 

comprender cómo funciona 

Fe y Luz en general como mo-

vimiento, tanto en lo espiri-

tual como en la vida              

cotidiana. 

 El juego fue diseñado para 

nuestros miembros, especial-

mente para nuestros amigos, 

que no sólo reciben informa-

ción, sino que también se en-

trenan jugando. Un tipo de 

formación diferente que pue-

de ser emocionante, divertida 

y que pone a prueba la memo-

ria, los conocimientos y la agi-

lidad de los participantes, en 

lugar de la forma convencio-

nal de un orador con partici-

pantes que no te permite sa-

ber si están prestando aten-

ción a menos que haya una 

comprobación de conocimien-

tos. 

 Además, esta actividad for-

ma parte del programa de for-

mación de jóvenes de la pro-

vincia. Se llama: "¡Tara! ¡Sama 

Ka!" (¡Venga! ¡Venga y únase a 

nosotros!) que anima a otros 

jóvenes (amigos, feligreses, 

simpatizantes, hermanos o 

hermanas) a formar parte de 

una comunidad y a implicarse 

en una comunidad de amis-

tad, de intercambio, de ora-

ción y de celebración. 

 
EL EQUIPO PROVINCIAL 

 

Kathy et Cloyd 
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Testimonio 

estaba en su territorio. Entre otras cosas, cele-
bró una misa de funeral por Caroline, una 
prostituta asesinada por un cliente en Noche-
buena. Ese día, le acompañaron más de ochen-
ta "compañeras de trabajo". 
 Cuando era párroco de la Inmaculada Con-
cepción, no se olvidó de los feriantes de la veci-
na Feria del Trono, y se ofreció para ser su ca-
pellán, ¡lo que le hizo vivir unas celebraciones 
rocambolescas cuanto menos! 
 Como capellán del centro de acogida Tibe-
riades para enfermos de sida, demostró gran 
capacidad de escucha y compasión por perso-
nas cuya esperanza de vida no era muy larga. 
Escuchó confidencias, rabietas, pero estuvo 
cerca de todos. 
 Finalmente, el padre Cuche, después de ha-
ber sido precursor en el acceso a la comunión 

 ¡Feliz jubileo, padre Cuche! 

E l padre Jacques Cuche fue ordenado sa-
cerdote en la Pascua de 1946, y ha sido 
párroco de tres parroquias parisinas: 

Nuestra Señora de Loreto, la Inmaculada Con-
cepción y Nuestra Señora de la Asunción, don-
de fue bautizado en febrero de 1922 y donde 
celebró una misa de acción de gracias por su 
75 aniversario como sacerdote. 
 No, no es una errata: ¡tiene 99 años y lleva 
75 como sacerdote! Así lo recordó en la misa 
de ordenaciones sacerdotales, celebrada en 
París el 26 de junio, el obispo Michel Aupetit 
cuando se dirigió, como al final de cada misa 
sacerdotal, a los sacerdotes que celebraban el 
jubileo de su ordenación: "Quiero aprovechar 
esta oportunidad para dar las gracias a los que 
ya han recorrido un trecho. Ya saben que, habi-
tualmente, en esta misa de ordenación, felicita-
mos y agradecemos a todos los que celebran su 
jubileo, que va desde los 10 años -son los más 
jóvenes- hasta, agárrense bien, los 75 años de 
sacerdocio (aplausos). Ah, ahí está, el canónigo 
Jacques Cuche; padre, tendrá que enseñarnos a 
seguir al Señor, porque así podremos preparar-
nos para la eternidad. Gracias por estar con 
nosotros". 
 Los egipcios dicen que los gatos tienen nue-
ve vidas. El padre Jacques Cuche es más que 
un gato, no podemos contar el número de vi-
das que ha vivido. Sabe y conoce muchas cosas 
que no se aprenden en las clases de historia en 
la escuela, los años veinte, la gran crisis de 
1929, la Segunda Guerra Mundial, cuyo final 
vio cuando ya tenía casi 25 años, ¡y mucho 
más! 
 Como sacerdote, también ha visitado mu-
chas periferias. No esperó a que el Papa Fran-
cisco nos invitara a llevar la buena noticia. Co-
mo párroco de Nuestra Señora de Loreto, no 
se olvidó de que el "animado" barrio de Pigalle 
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de personas con discapacidad intelectual (en 
Lourdes en 1963, donde acompañó a Bertrand 
a este sacramento), encontró rápidamente su 
lugar como consiliario de varias comunidades 
de Fe y Luz: "Nuestra Señora de la Asun-
ción" (en la parroquia parisina homónima), "El 
Sicomoro" (Saint Pierre du Gros Caillou, París 
7o distrito), «El Principito» (San Juan Bosco, 
París 20o) y "Los Corazones de Jesús y Ma-
ría" (Colegiata Nuestra Señora, Vernon). 
 Muchas comunidades de Fe y Luz dieron 
las gracias con el padre Jacques Cuche en el 
75º aniversario de su ordenación. ¡Gracias, Deo 
Gracias! 
Y si tuviera que quedarme con solo una pala-
bra de su homilía, en la que dio gracias por 
tantas cosas, sería: "¡Sabed que soy un sacerdo-
te feliz!" 
 ¡Y yo añadiría de buen grado –pues igualó 
el ministerio sacerdotal de nuestro bautismo y 
el sacramento de la orden–  "un feliz profeta!" 
 ¡Muchas gracias, padre Jacques Cuche, te 
debemos tanto!  
  
 
 

Ghislain du Chéné Con Marie-Hélène Mathieu 
F
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Sabed que soy  
un sacerdote feliz 

El último libro del padre Cuche 
Prefacio del cardenal André Vingt-Trois 

  

A sus 99 años, el padre Jacques Cuche no ha terminado de compartir 
con nosotros su alegría de ser sacerdote. Nos ofrece un poderoso tes-
timonio, esta vez recogido en un enorme himno de acción de gracias 
por sus 75 años de sacerdocio ministerial. Sin duda se trata de su obra 
más personal, en la que comparte con nosotros su fe y su esperanza, 
pero también sus dudas, sus sufrimientos, sus fracasos, siempre bajo 
la mirada de Jesucristo, su único guía. A lo largo de las páginas, nos 
presenta a Laurent, Guy, Jeanne, Charlotte y muchos otros, a los que 
ha acompañado a través de pruebas a menudo trágicas, siempre aten-
to a quienes vagan por la periferia... Nadie puede quedar indiferente 
tras la lectura de este texto comprometido y conmovedor, que arroja 
una poderosa luz sobre nuestras vidas y nos hace meditar sobre noso-
tros mismos, sobre la Iglesia y sobre el mundo. 
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L a discapacidad es un tema que me interesa 
desde hace mucho tiempo. De joven, era 
miembro de una comunidad de Fe y Luz 

con mis padres; fui a varias peregrinaciones 
con ellos. Cuando era estudiante, participé en 
un musical en el que aparecían niños con dis-
capacidad intelectual. Estoy convencido de que 
la música es un vector de emoción que permite 
transmitir mensajes. En este 2021, quería escri-
bir una canción sobre el síndrome de Down. 
Para ello quise conocer a una familia afectada 
con el síndrome, porque quería partir de una 
historia real, y poder grabarlos para el video-
clip. Me puse en contacto con varias familias 
en Instagram. Una de ellas, la familia de Luis, 
de 4 años y medio, dijo que sí, sobre todo por-
que su hijo es especialmente receptivo a la mú-
sica; es un área en la que está progresando. Así 
que escribí la canción basándome en su histo-
ria (el descubrimiento de la discapacidad al 
nacer, etc.) y en sus palabras; luego rodamos el 
vídeo en Bretaña, donde viven.  
  
 Alegría sin filtros 
 Además, pedí a los "Cafés Joyeux" que cola-
boraran en la canción y participaran en el ví-
deo... También me ayudaron a encontrar las 
palabras adecuadas, y me indicaron a un 
miembro del equipo de síndrome de Down de 
la sucursal de Rennes, Fabian, que podía hacer 
de Luis adulto. ¡Fue una experiencia maravillo-
sa! Además, las dos madres, pudieron hablar 
entre ellas. Lo que me conmovió de la familia 
de Luis es que se enfrentan a muchas luchas (la 
escolarización, por ejemplo), y que a pesar de 
todo siguen teniendo energía... Para mí, es un 
testimonio que nos anima a ser felices con lo 
que tenemos, y a saber cuestionarnos. Creo de 
verdad que la diferencia es hermosa; en una 
sociedad que a veces es muy conformista, las 

personas con discapacidad nos recuerdan que 
todos somos únicos. Las personas con síndro-
me de Down, en particular, tienen tanta ale-
gría... una alegría natural y sin filtros  
  

Por Cyril Douillet 
Ombres et Lumière, marzo de 2021 

  

 
Para escuchar "Joyeux" (feliz):  
https://youtu.be/pypKyAIVWRs 

Canta por la trisomía 21 
Testimonio 

Alphonse 

Cilou, de 26 años, empezó con la música hace un año, después de haber estudiado 
empresariales y haber trabajado en marketing para Danone. Con motivo del Día 
Mundial del Síndrome de Down, lanzó su quinto single, «Joyeux» (alegres), como 
homenaje a los portadores de esta discapacidad y a sus familias. Le contó a 
Ombres & Lumière el trasfondo de esta canción. 

F
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https://youtu.be/pypKyAIVWRs
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Elvira 

 Así pues, hagamos como Fragilidad sin 
Fronteras, saquemos de nuestros amigos dis-
capacitados la fuerza para seguir el consejo de 
San Pablo y hacer que el mayor número po-
sible de personas siga su mensaje: Ya que el 
Espíritu nos da la vida, caminemos bajo la 
guía del Espíritu.  
  

Hubert Saillet 
Ombres et Lumière, mayo de 2021 

 

Espíritu ¿estás aquí? 
Testimonio 

E sta mañana reflexionaba sobre lo mucho 
que he echado de menos los encuentros 
de Fe y Luz, y en particular el com-

pañerismo con los miembros con discapaci-
dad, en estos tiempos de confinamientos con-
tinuos. ¿Qué es lo que he echado de menos? 
 

 La respuesta me llegó con uno de esos gui-
ños de Dios que tanto me gustan, cuando es-
cuché la homilía de la misa del domingo de 
Pentecostés: Dios nos ha enviado su Espíritu y 
el fruto del Espíritu es, como dice San Pablo 
en su Carta a los Gálatas, el amor, la alegría, la 
paz, la paciencia, la amabilidad, la bondad, la 
fidelidad, la dulzura. Sin embargo, muchos de 
estos frutos los disfruto con los miembros de 
nuestra comunidad «Hijos de Teresa», que 
son frágiles pero que nos muestran el camino. 
 

 Y me sienta bien, porque me limpia la 
mente de todo lo que, día tras día, combate 
estos frutos del Espíritu, en este mundo en el 
que el Espíritu de amor, de paz y de bene-
volencia se ve perjudicado, demasiado a me-
nudo, por el egoísmo, el orgullo, el instinto de 
superioridad, la voluntad de dominación y los 
intentos de deconstruir la humanidad 
mediante un sutil trabajo de socavamiento en 
nombre de un supuesto humanismo benévolo 
que, en realidad, amenaza a los más débiles 
para construir la hegemonía de la 
"normalidad". 
 

 Cyril Douillet en su última editorial 
(Ombres et Lumière, N°240) nos habla de Fra-
gilidad sin Fronteras (ver «¡Izar velas!» Nº 48 
p. 16), una red de personas y organizaciones 
unidas por el intercambio de experiencias en 
contacto con las personas vulnerables que nos 
muestra cómo la fragilidad puede conducir a 
la Paz. 
  

Hubert Saillet es padre de cinco hijos, entre ellos Marie Océane, que tiene va-
rias discapacidades. Junto con su esposa, es miembro de una comunidad de Fe y 
Luz en Compiègne (Francia).  
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Hacer realidad su sueño 
Testimonio 

M arijus, de 43 años, vive en la comuni-
dad de El Arca en Kaunas. Es uno de 
los "amigos", nombre que se da a las 

personas con una discapacidad mental. Allí 
fabrica objetos de arcilla y velas artesanales. 
Pero cuando de verdad le brillan los ojos a Ma-
rijus es cuando se habla de danza. Es un sueño 
que hace poco ha hecho realidad. Tras acercar-
se con facilidad al teatro de Kaunas, Marijus 
está preparando un espectáculo con la ayuda 
de un coreógrafo profesional, que se presenta-
rá a los amantes de la danza en agosto. 
 Pero no será su primera aparición. Marijus 
ya ha tenido dos experiencias. Otras personas 
con discapacidad actuarán con él en este es-
pectáculo. Cuando le preguntan si se pone ner-
vioso antes de bailar, Marijus responde: "¡Para 
nada!" 
 Modesto, reservado y tranquilo en la vida, 
Marijus se transforma cuando se sube al esce-
nario: es valiente, increíblemente creativo y, 
sobre todo, un gran bailarín.  
 En el fondo de su corazón, Marijus siempre 
ha soñado con estar en el escenario. Por des-
gracia, todavía no es habitual ver a personas 
con discapacidad trabajando de forma inde-
pendiente, y mucho menos en un escenario. El 
protagonista de esta historia es uno de los que 
se atrevió a romper los estereotipos y no se 
dejó influir por las críticas infundadas. Al fin y 

Los delegados del Encuentro Interna-
cional de Leeds de 2013 se acuerdan de 
Marijus Tamosivnas y su amabilidad. 
Pertenece a la comunidad Fe y Luz en  
Kaunas, Lituania. 
¡Nos alegramos mucho de que final-
mente hayas podido realizar tu sueño 
con la ayuda de tu amiga Elika! Te 
deseamos todo el éxito del mundo.  
  

Testimonio publicado en "15 minutes LT" 
Fotos: Eriko Ovčarenko  

Elika y Marijus 

al cabo, así es como cambian las actitudes ha-
cia las personas con discapacidad, paso a paso. 
 Marijus dice que ahora se siente muy feliz, 
y que no se inventa otros sueños, porque el 
más grande –estar sobre el escenario– ya se ha 
hecho realidad. Marijus contó con la ayuda de 
Elika Žiaunienė para lograr su objetivo, una 
especialista en asesoramiento para la toma de 
decisiones. 
 Esto es lo que me contó cuando le pedí que 
me hablara de su encuentro: Un día que paseá-
bamos por el parque cercano a su hogar, le pre-
gunté a Marijus: "¿Cuál es mi trabajo?" "Ser mi 
mejor amiga", me contestó.  
 Conoció a Elika hace más de un año. Visita 
El Arca todos los viernes. Cuando le pregun-
tan qué hacen cuando están juntos, dice que 
depende de lo que quieran los dos. La semana 
pasada tuvieron una divertida «excursión» a 
unos grandes almacenes, donde Marijus se 
compró unos vaqueros nuevos y después to-
maron un café y un trozo de tarta. 
 Aunque a ambos les gusta bromear y reírse 
a carcajadas, esta historia no va de entreteni-
miento, sino del irresistible deseo humano de 
encontrar un lugar en este mundo en el que 
sentirse seguro y poder hacer lo que más le 
apetezca a uno. Elika señaló que esto es lo que 
suele faltar en la vida de las personas con dis-
capacidad. En la sociedad, es bastante común 
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que los demás se aprovechen de ellos o que los 
dejen de lado. 
 A menudo, las decisiones más sencillas:  
"¿Qué voy a comer hoy?", "¿Qué jersey me voy 
a poner?", "¿Qué película voy a ver?" las asu-
men otros, de modo que la persona con disca-
pacitada sigue siendo como un menor de edad 
en su propia vida. Elika ofrece un servicio rela-
tivamente nuevo en Lituania: el apoyo a la to-
ma de decisiones. En su opinión, es muy im-
portante empoderar a las personas con disca-
pacidad y darles la oportunidad de conseguir 
lo que desean en su corazón, y no lo que la 
sociedad espera de ellas. Así es como empezó 
la historia de Marius. "Nos hicimos amigos rá-
pidamente, verdaderas almas gemelas." 
 Sin embargo, la principal tarea de Elika es 
ayudar a Marius a entender lo que realmente 
quiere en la vida y apoyarlo en su objetivo. Fue 
todo un reto: "Al principio, nos alegró mucho 
encontrar 6 deseos relacionados con el desarro-
llo de la independencia, la mejora de la escritu-
ra, el aprendizaje del uso del ordenador, etc. 
Pero al escuchar todo lo que Marius decía que 
quería conseguir, tuve mis dudas. Percibí que 
algo no iba bien... Parecía que los deseos que 
expresaba Marius no eran lo que realmente 
quería, lo que le motivaba. Así que seguimos 
hablando hasta que un día Marius me dijo: 
Quiero bailar, quiero actuar, quiero estar en el 
escenario". Entonces Elika comprendió que 
eso era lo más importante para él. 
 Al escuchar la historia de Elika, Marijus 
sonríe al recordar el comienzo de su recorrido 
hasta llegar al escenario. Es interesante obser-
var que sus padres y amigos ya se habían dado 
cuenta de su interminable deseo de bailar y 
estar en un escenario de verdad. En aquel mo-
mento, tardó en expresar el sueño que llevaba 
mucho tiempo acariciando en su corazón. Se-
gún Elika, esta situación es típica de las perso-
nas con discapacidad intelectual o psicosocial. 
"Los amigos, como les llamamos, suelen estar 
imbuidos de lo que su entorno espera de ellos. 
Por eso, sus propios deseos quedan relegados a 
un segundo plano. Deben aprender a distinguir 
entre los deseos de los demás y los suyos pro-
pios. Me alegro de que Marius lo haya conse-
guido." 

 Elika decidió ayudarle a subir a un escena-
rio de verdad. Empezó la búsqueda, que fue 
más bien una carrera de obstáculos que un 
camino apacible hacia la felicidad. Elika estu-
vo buscando durante mucho tiempo a alguien 
que ayudara a Marijus a realizar su sueño. No 
se rindió tras recibir más de una respuesta ne-
gativa. Por último, se dirigió al teatro de Kau-
nas, que decidió dar a Marijus la oportunidad 
de participar en sus representaciones. 
 Marijus se adaptó muy rápidamente al tea-
tro. En otros lugares, le daba vergüenza ha-
blar. Pero cuando está en el escenario, se con-
vierte en una verdadera estrella. Se siente 
bien. Elika espera que la historia de Marijus 
inspire a otros a soñar con valentía y a encon-
trar la manera de convertir sus sueños en 
realidad. "Todos los noes pueden transformarse 
en síes" - dicen los protagonistas de esta histo-
ria. 

  

Periódico digital "15 minutes LT" 
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grinos que aún dudaban y para todos los que 
aún no habían sido contactados. A los perio-
distas les interesaban dos "cabezas de cartel", 
el padre Jorgen Hviid, consiliario internacio-
nal, que vino de Dinamarca para insistir en la 
dimensión universal del proyecto con la parti-
cipación de peregrinos de dieciocho países, y 
el profesor Jérôme Lejeune, que renovó su 
invitación a todos los médicos para el colo-
quio que les estaba reservado. "Una peregri-
nación de este tipo", dijo el profesor Lejeune, 
"es una escuela de esperanza". [...]  
 [En Lourdes] el profesor Lejeune abrió el 
debate anunciando claramente el objetivo: 
"Nos hemos reunidos muchos médicos aquí, 
no tanto para hablar de medicina sino para 
hacer algo útil. Es importante ver cómo la se-
gregación y el rechazo pueden dislocar una 
personalidad, y cómo, por el contrario, el 
amor puede construirla". [...]  
 Y el profesor Lejeune concluye: "No hace-
mos mucho, pero los médicos hacemos algo 
cada día algo pequeño. Sean cuales sean los 
resultados que se producen, no nos rendire-
mos nunca". 
 En el tema que elegimos para nuestro jubi-
leo, "Un tesoro para compartir", me parece un 
guiño del cielo que este reconocimiento de las 
virtudes heroicas de Jérôme Lejeune se pro-
duzca al comienzo de este año jubilar. ¿Puede 
que Jérôme Lejeune sea el primer regalo que 
recibimos para nuestro tesoro?  
 Y además, el tema del carné de ruta ruta 
para el año que viene es: "Venid y veréis": se 
parece mucho a lo que Jérôme Lejeune decía 
a los médicos para invitarles a Lourdes con Fe 
y Luz. 
 Por último, y puesto que se necesita un mi-
lagro para pasar a la fase de beatificación, re-
cordemos una de las advertencias hechas a los 
organizadores de la peregrinación: "El sufri-
miento, multiplicado por cientos de peregri-
nos, será insoportable, sobre todo porque los 
padres vendrán con la esperanza de una cura 
milagrosa y se irán frustrados en su expectati-
va". La respuesta de Marie-Hélène Mathieu 

J érôme Lejeune se cruzó con Fe y Luz des-
de el principio; Marie-Hélène Mathieu 
cuenta la historia en el libro "Nunca más 

solos":  
 Junto con la Dra. Marie-Odile Réthoré, 
propuso incluir en el programa de la peregri-
nación un coloquio de médicos y educadores 
sobre el tema "las repercusiones psicológicas 
del rechazo o la aceptación de los discapacita-
dos mentales". Después de que el comité in-
ternacional aprobara la idea, aceptó ser el mo-
derador.  
 En la conferencia de prensa organizada en 
París por Fe y Luz el 4 de junio de 1970, los 
periodistas se mostraron especialmente sor-
prendidos por esta iniciativa y por la presenta-
ción de Jérôme Lejeune. [...]  
 Por último, el 27 de enero de 1971 se cele-
bró una conferencia aún más importante, la de 
"la última oportunidad", para todos los pere-

El 21 de enero de 2021, la Iglesia Católica 
declaró "venerable" al profesor Jérôme 
Lejeune, que descubrió los orígenes genéti-
cos del síndrome de Down. Además de sus 
grandes cualidades como científico, médico, 
esposo y hombre de familia, se le concedió 
este gran honor por el uso que hizo de estas 
cualidades. El camino hacia la beatifica-
ción, y después de la canonización está 
abierto para él. Sólo hace falta un milagro.  
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Para reflexionar 
 

Jérôme Lejeune y Fe y Luz 
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nadette estaba a rebosar y todavía recuerdo el 
sonido de su voz en mis oídos, y las verdades 
que decía eran tan fuertes como su voz suave. 
 Finalmente, el día de la misa de funeral de 
Jérôme Lejeune, fui testigo de una escena 
muy conmovedora que nunca he olvidado. El 
5 de abril de 1994, en la catedral de Notre-
Dame de París, habían colocado fotos peque-
ñas de él y cuando François-Marie (cuyos pa-
dres eran coordinadores de la provincia de Ile 
de France) vio la foto de Jérôme Lejeune, ex-
clamó: "¡Oh, mi querido profesor!" 
  

Ghislain du Chéné 

fue clara: "No vamos a Lourdes para pedir la 
curación de los discapacitados mentales, sino 
la curación de nuestros corazones para que 
podamos reconocerlos plenamente en su be-
lleza única y ayudarlos a encontrar su lugar en 
la Iglesia y en la sociedad". 
 Recordemos también que el congreso mé-
dico que deseaba Jérôme Lejeune no estaba 
garantizado. En la conferencia de prensa del 
27 de enero de 1971, dijo: "Si esta escuela de 
la esperanza da sus frutos, será un gran mila-
gro en sí mismo que me gustaría presenciar".   
Y así fue, dos meses más tarde lo vio y, con 
él, los 350 médicos de todo el mundo, los 
17 000 peregrinos y toda la ciudad de       
Lourdes. 
 He aquí otro pequeño milagro de esta pere-
grinación de 1971, relativo a la delegación de 
Luxemburgo, contado por Marie-Hélène (y 
que confirman así las palabras de Jérôme Le-
jeune en la apertura del congreso):  
 "Todo el mundo estaba sorprendido e in-
cluso asombrado por el comportamiento de 
los niños. El médico insistió sobre todo en un 
hecho que llamó “nuestro milagro de Lour-
des": entre los cincuenta niños que acompañó, 
había previsto que algunos tendrían grandes 
dificultades. Sin embargo, todos los medica-
mentos fueron innecesarios. El médico no 
abrió su botiquín ni una sola vez en todo el 
tiempo. Según él, esto fue posible porque ca-
da niño tenía un cuidador: Fuimos testigos de 
la importancia del entorno para crear una at-
mósfera tranquila y evitar así la somnolencia 
inducida por los fármacos. Los niños vivieron 
cosas extraordinarias, con un continuo asom-
bro. Ni siquiera los largos servicios les cansa-
ban porque todo era tan nuevo, tan hermoso, 
para ellos... estar mezclados con esta multitud 
de peregrinos de corazón cálido, ver su traba-
jo expuesto en el gran tablón durante la fiesta; 
¡estaban tan orgullosos!" 
 Descubrí Fe y Luz, poco antes de la pere-
grinación de 1991. Julie tenía sólo tres años y 
habíamos asistido a una conferencia de 
Jérôme Lejeune. El auditorio de Santa Ber-

Lourdes 1971 

A Lourdes 
preguntaremos la curacion  

de nuestros corazones 
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Agenda internacional 

Agenda internacional 

  
• 1 de septiembre: sesión de formación en Noruega, Stenbeck Misjonssenter  

• 11 de septiembre: peregrinación por los 50 años de Fe y Luz en Eslovenia en torno al 

tema: "Mantener la llama viva", Brestanica 

• 24-26 de septiembre: sesión de formación en Eslovenia, Stična  

• 24-26 de septiembre: encuentro y asamblea provincial Este de Canadá (por Zoom) 

• 25 de septiembre: encuentro virtual de jóvenes amigos de la provincia "Jesús Luz de los 

Andes" (Perú, Chile, Colombia y Ecuador)  

• 25 de septiembre: reunión virtual para todas las comunidades de la provincia "Corazón 

de las Américas y Caribe" (República Dominicana, Honduras, Nicaragua)  

• 14-18 de octubre: peregrinación por el 50º aniversario de Fe y Luz en Bélgica, Banneux 

• 15-17 de octubre: peregrinación por el 50 aniversario de Fe y Luz "Jesús, Luz de los An-

des", Auco, Chile. 

• 15 de octubre: musical sobre el tema: "Cómo empezó Fe y Luz en Noruega",               

Kongsvinger  

• 24 de octubre: peregrinación virtual "Corazón de las Américas y el Caribe" 

• 5 de noviembre: celebración del 50º aniversario de Fe y Luz "Arcoíris" (Madagascar, Mau-

ricio, Rodrigues, Reunión, Seychelles), Isla Mauricio 

Carné de ruta 2021-2022 
 

Descargar del sitio web 

www.feyluz.org/rubriques/haut/actualites/carne

-de-ruta-2021-2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Fiesta de la Luz 
Un folleto de cuatro páginas ilustrado  

 

www.feyluz.org/rubriques/haut/

documentos-para-descargar 

Documentos 
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❖ Álbum de familia   ❖ 
demás y su perseverancia en 

el cumplimiento de la volun-

tad de Dios han dejado su 

huella en nosotros. Que inter-

ceda por nosotros...  

Marie-Laure Wateau 
Coordinadora de la provincia 

«Francia Rhône Azur» 

  

  

 ¡Gracias por "Izar velas!" 

  

Gracias a todo el equipo, es 

todo un logro que nos man-

tiene conectados en esta 

gran familia de Fe y Luz. Os 

mando un fraternal abrazo. 

Anne Cronier 

  

  

Jean-Luc Vouga 

  

Creo que muchos de voso-

tros habéis oído la triste noti-

cia de la muerte de Jean-Luc. 

Seguirá siendo para nosotros 

una persona entrañable con 

una gran humanidad. 

Participó durante mucho 

tiempo en el consejo provin-

cial, donde, con su experien-

cia aportó ideas relevantes 

para avanzar en ciertos te-

mas. Comunicada su fe en las 

oraciones durante nuestros 

encuentros y peregrinacio-

nes. Junto con su esposa Fra-

nçoise, dio vida a la figura 

santa de Nicolás de Flüe ante 

un público atento durante la 

peregrinación de 2017 al 

Ranft. Muy cercano a El Arca, 

le gustaba dar testimonio y 

compartir la vida de su hija 

Adeline en Friburgo. 

Jean-Luc, no olvidaremos tu 

sonrisa y tu amabilidad. Sabe-

mos que ahora estás al lado 

Padre Claude Pariseau  

  

El padre Claude partió hacia 

una nueva vida el lunes 24 de 

mayo de 2021, lunes de Pente-

costés, después de unas sema-

nas en el hospital. Ha estado al 

servicio de El Arca toda su vi-

da. Cuando fue ordenado sa-

cerdote en la diócesis de Avi-

ñón (Francia), su tiempo se 

dividió entre la parroquia, El 

Arca y Fe y Luz. Fue consiliario 

de la comunidad "Santa Clara" 

desde 2007 hasta aproximada-

mente 2018 y luego con la co-

munidad "La fuente de las 3 

piedras" en Lambesc.  

El funeral se celebró rodeado 

de amigos de todo el mundo. 

Su cuerpo, reducido a cenizas, 

se enviará en breve al panteón 

familiar en Canadá, donde la 

familia espera realizar una ce-

lebración en Sherbrooke.  

Uno de sus sobrinos me escri-

bió: "Es hermoso ver que sus 

amigos se han reunido a su 

alrededor. 

Para Claude era muy impor-

tante reunir a la gente." 

Su sonrisa, su atención a los 

del Padre. En este tiempo de 

separación, llevamos en nues-

tras oraciones a Françoise tu 

esposa, tus hijos, tu familia y 

tus seres queridos. Gracias 

Jean-Luc por todas las cosas 

hermosas que has dado a 

nuestro hermoso movimiento. 
  

Jean-Louis Benoit 
Vicecoordinador provincial 

"Montes y valles sin fronteras" 

  

Un consiliario  

se convierte en arzobispo 

El 14 de julio, el padre Theodo-

ros Kontidis (jesuita) fue nom-

Adeline y su padre 
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❖ Album de famille  ❖ 

 

Hacer una donación  

a nivel internacional 
 

 

Desde principios de julio 

de 2021, es posible hacer 

una donación fácilmente a 

Fe y Luz desde su smart-

phone sin tener que relle-

nar ningún formulario ni 

enviar un cheque. Hay dos 

opciones, la más sencilla 

es escanear el código QR: 

 

• Escanee el código QR 

con la cámara de su 

smartphone. Abre, relle-

na tus datos y haz una 

donación del importe 

que elijas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O 

 

• Busca la aplicación LYF 

Pay (Francia y Europa, 

zona euro) y descárgala. 

 

• Para hacer un donativo, 

haga clic en el corazonci-

to "Hacer un donativo", y 

en la ventana de 

búsqueda escriba "Fe y 

Luz". 

 

 

brado arzobispo de Atenas y 

administrador apostólico de 

Rodas por el papa Francisco. 

Queremos desear todo lo me-

jor a nuestro querido Padre 

Theodoros en su nueva mi-

sión. Este nuevo arzobispo es 

un gran amigo de Fe y Luz y 

un miembro fiel de nuestras 

comunidades desde hace mu-

chos años, siempre cerca de 

todos nosotros.  
  

Marios Hadjirousos  

Chipre 

  

El padre Theodoros se une a la 

lista de 23 consiliarios que se 

han convertido en obispos, de 

los cuales uno es cardenal y 

ahora dos son arzobispos.  

¡Estamos en acción de gracias!  

  
  

Sor Hélène Josse 

  

Compartimos la alegría de ce-

lebrar los 60 años de vida reli-

giosa de la hermana Hélène, 

amiga y guía espiritual de la 

comunidad "Semilla de Amor" 

de Huaura en Perú. Que el Se-

ñor la bendiga, le dé salud y la 

acompañe en la misión que 

desempeña con tanto amor. 

 

Yolanda Seminario 
Vicecoordinadora provincial, Perú 

  

Una nueva  

coordinadora provincial 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandra Polo Fernández 

sucede a Álvaro Gómez y a 

Maitane Reyes como coordi-

nadora de la provincia 

"Iberatlántica" (Oeste de Es-

paña). ¡Muchas gracias a los 

tres! 

  

  

Ashraf Zakhary  

  

Amgad Edward (vice-

coordinador internacional) 

entrega una vela al nuevo 

coordinador de la provincia 

«Sagrada Familia» (Norte de 

Egipto, Sudán, Sudán del 

Sur): Ashraf Zakhary. Ashraf 

sucede a Sarwat Rady. Les 

damos las gracias por su «sí» 

y les deseamos una feliz nue-

va andadura. 
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La Carta 
de Marie-Hélène 

 NUESTRO HIJO PARA LA ETERNIDAD 

A 
unque no he experimentado el dolor 
de tener un hijo con discapacidad, ni 
el dolor quizás más profundo de vér-

melo arrebatado por la muerte, sé, porque lo 
he hablado con muchos padres, que este sufri-
miento es uno de los más desgarradores e in-
decibles. Nuestro vocabulario es una muestra 
de ello. Si pierdes a tus padres, te quedas 
huérfano. Si pierdes a tu cónyuge, se dice que 
eres viudo o viuda. Pero si pierdes a tu hijo, 
no existen palabras para expresar este calva-
rio. 

  

 ¿Cómo, en medio de este dolor que todo lo 
invade, podemos gritar con Job: "¿Dónde está 
el camino que lleva a la morada de la 
luz?" (Job 38:19) y dejar pasar un poco de 
luz? 

  

 Los padres me han contado cómo descu-
brieron la nueva presencia invisible de su hijo 
tras su muerte, por muy desesperante y odiosa 
que fuera. 

  

 Cuando Joëlle y Jean esperaban a su pri-
mer hijo, un diagnóstico prenatal reveló un 
defecto cardíaco que no dejaba ninguna posi-
bilidad de supervivencia. Decidieron que na-
ciera. Durante el periodo de espera, a pesar de 
la angustia, su preocupación era ofrecer a este 
pequeño un entorno de serenidad y alegría. A 
las pocas horas de nacer, Thomas abandonó 
este mundo, dejando a sus padres destroza-
dos: "Durante meses, me dolía tanto el cora-
zón que sentía que no podía respirar", dice 
Joëlle. Para su padre, Tomás es quien le pre-
cede en el cielo, está disponible en todo mo-
mento, es en quien puede encontrar fuerza y 
paz. Viven el duelo de maneras muy diferen-
tes, pero con el deseo de dejar la herida abier-
ta hasta que se cierre por sí sola. No importa 
el tiempo que haga falta. Las dos niñas que 
nacieron después ayudaron en el proceso de 
cicatrización. Con ellas, como familia, se ha-
bla con naturalidad de Thomas, "el hermano 
mayor que está en el cielo".  
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La lumière d'une rencontre, Editions Edifa Mame 

 Chicca (diminutivo de Maria-Francesca) 
nunca ha tenido un gesto autónomo, ni dice 
una sola palabra. En 1974, su madre, Marian-
gela, fundó Fe y Luz en Italia. Tres años más 
tarde, a los dieciséis, Chicca entró en la paz 
de Dios, un acontecimiento sobrecogedor pero 
cuyos frutos reconoce Mariangela: "Incluso 
cuando Chicca estaba en la tierra, fue capaz 
de reunir a tantas familias con un hijo disca-
pacitado. Pero ahora, en el corazón de Dios, 
su fecundidad se ha multiplicado. Le debemos 
las comunidades de los países del sur y del 
este de Europa. Cuando nació Fe y Luz en 
Rusia (en aquel entonces la URSS), frente al 
Kremlin, aturdida por la extrañeza de mi si-
tuación, exclamé: Chicca, ¿a dónde me has 
llevado?" 
  

 Como Chicca, muchos otros niños con dis-
capacidad manifiestan su fecundidad espiri-
tual. Invitan a sus padres y a su entorno a un 
amor más grande, a una cierta abnegación, a 
un compromiso con los demás. Hoy, en el cie-
lo, continúan su misión compartiendo la om-
nipotencia del amor de Dios. 

  

 "Por fin nuestra hija se ha liberado de su 
doloroso cuerpo", dicen estos padres, "ese 
cuerpo que necesitaba de tantos cuidados y 
que quizá nos impedía ver lo que realmente 
era en el fondo". 

  

 Yvon estaba atormentado por una angustia 
tan abrumadora que se quitó la vida. Sus pa-
dres no podían liberarse de su culpabilidad 
hasta que un día, rezando por él, recibieron 
misteriosamente una gran paz y la certeza de 
que su hijo estaba vivo en la luz de Dios. 

  

 ¡Es increíble que Dios haya querido la co-
munión de los santos, "esa unión íntima, 
constante, alegre, dulce y refrescante de los 
que se han ido y los que se quedan!" (Pablo 
VI). Para vivir esta comunión, su madre pide 
a menudo la ayuda de Veronique que, en la 
tierra, no podía soportar las tensiones y las 
divisiones. El mismo día de su muerte, pen-
sando en su encuentro con Dios, su madre le 
pidió que consiguiera desbloquear un nudo 

familiar inextricable desde el punto de vista 
humano. Unos meses después, el problema se 
resolvió sin más. La alegría de nuestros hijos 
que están en el cielo es actuar como nuestros 
intercesores ante Dios. Y Dios se alegra de res-
ponder a sus peticiones. 

  

 Muchos padres, como los de Emmanuel, tie-
nen otra certeza: su hijo les llama a la conver-
sión y les acerca a las Bienaventuranzas. 
"Emmanuel nos ve todo el tiempo, nos llama. 
Nos tiende la mano...Nos arrastra... Nos espera 
en el día del encuentro cara a cara con el Se-
ñor, ese día de gran felicidad de las bodas eter-
nas" en el que Jesús nos acogerá en la feliz 
compañía de sus pobres. 
  


